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Rieti, 3/04/2014 

 

 
 

ai Presidenti / Delegati delle Sezioni 
del Club Alpino Italiano  

 Gruppo Regionale Lazio 
 
 

LORO SEDI 
 
 

Oggetto: Verbale Assemblea dei Delegati Gruppo Regionale Lazio 
 

In data 29 marzo 2014, alle ore 11.00, nei locali della Sezione CAI di Roma, Via Galvani 10, Roma, 

si riunisce l’Assemblea dei Delegati (ARD) del Gruppo Regionale Lazio per esaminare i seguenti 

punti all’OdG: 
 

1. Nomina del Presidente, del Segretario dell’Assemblea e di tre scrutatori;  

2. Approvazione verbale ARD Roma del 14.12.2013;  

3. Comunicazioni del Presidente Regionale;  

4. Elezione del 2° componente del CCIC Area ex-CMI;  

5. Presentazione del Bilancio Consuntivo 2013 e Preventivo 2014;  

6. Relazione del Collegio dei Revisori dei Conti;  

7. Approvazione della Relazione del Presidente e dei Bilanci Consuntivo e Preventivo;  

8. Comunicazioni dei Presidenti degli OTTO;  

9. Risultati votazioni;  

10. Varie ed eventuali.  
 

Sono presenti: per il Comitato Direttivo GR Lazio: Fabio Desideri, presidente; Amedeo Parente, 

vice presidente (e delegato CAI Colleferro al posto del presidente Umberto Bernabei), Nicola 

Lattanzio (membro CDR e delegato CAI Antrodoco), Massimo Ricci (membro CDR e delegato 

CAI Tivoli), Valter Nepi (membro e delegato CAI Viterbo) 

Sono presenti i presidenti e delegati delle sezioni CAI Lazio: Lucio Meglio, presidente CAI Sora (e 

segretario dell’ADR odierno); Sigismondo Giordani, presidente CAI Alatri (e delegato CAI Alatri e 

Frosinone); Mario Candian, presidente CAI Aprilia; Giuseppe Quadruccio, presidente CAI Rieti (e 

delegato CAI Leonessa); Roberto Niolu, presidente CAI Roma (e delegato per altri membri CAI 

Roma); Elisabetta Moffa, delegato CAI Roma; Giampaolo Maoloni, delegato CAI Roma; Antonio 

Preziosi, delegato CAI Gallinaro; Fabio Iacobacci, delegato CAI Rieti e Amatrice (presente anche 

nell’ADR del 14 dic. 2013 come delegato CAI Rieti); Ilo Berni, delegato CAI Viterbo. 
 

Per gli OTTO CAI Lazio sono presenti il presidente della Commissione Escursionismo (CRE), 

Francesco Battisti, il presidente della Commissione di Alpinismo Giovanile (CRAG), Ettore 

Martinello e il presidente della Commissione Tutela Ambiente Montano (CRTAM), Ilo Berni. 

È presente inoltre Stefano Protto su invito del PR Lazio. 
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Il presidente GR Lazio, Fabio Desideri, saluta gli intervenuti e propone, come Presidente 

d’Assemblea Roberto Niolu, segretario d’Assemblea Lucio Meglio e, quali componenti del 

Comitato elettorale: Amedeo Parente, Nicola Lattanzio e Giuseppe Quadruccio, l’Assemblea 

approva. 
 

Prende la parola Roberto Niolu, presidente CAI Roma, il quale esprime il piacere di accogliere 

l’ARD nella sede della propria Sezione, e procede con la lettura del verbale della precedente seduta 

dell’Assemblea, che viene approvato all’unanimità. 

Si passa alla discussione del 3° punto all’Odg. Desideri illustra le sue comunicazioni mediante 

presentazione proiettata su schermo. Riguardo ai dati del tesseramento 2013 si sottolinea il calo 

delle iscrizioni dei più giovani che, seguendo il trend nazionale, vede il Lazio ad un meno 6%. Vi 

sono comunque elementi incoraggianti che provengono dalla partecipazione agli ultimi corsi di 

formazione. Si apre una discussione in assemblea dove si invita a rapportare il dato sulle singole 

sezioni in rapporto al numero degli abitanti delle città di appartenenza. Si conviene che la tematica 

richiederebbe una riflessione più approfondita che potrebbe esser oggetto di apposito convegno. 

Il presidente Desideri passa a presentare lo stato dei lavori del progetto “Diversamente uguali”. 

Informa che la Regione Lazio, in anticipo rispetto ai tempi pattuiti, ha bonificato nel mese di 

gennaio il 50% dei fondi stanziati per la sua realizzazione. I lavori sono a buon punto e si è ottimisti 

che entro la fine dell’anno si potrà chiudere l’intero progetto. 

Desideri continua la sua relazione presentando alcune proposte già avanzate nella scorsa assemblea 

autunnale: le modifiche del numero dei consiglieri del CDR Lazio; il regolamento sui rimborsi; 

informa che il CDR dell’8 marzo tenutosi a Frosinone ha deliberato la concessione del patrocinio a 

due pubblicazioni di Stefano Ardito e Giancarlo Di Sisti. Vi sono altre proposte in fase di 

valutazione, come la pubblicazione di un Bando, a cura del GR Lazio, per eventi culturali rivolto 

alle sezioni, per venire incontro alle loro esigenze.  

A questo punto si illustrano le collaborazioni con gli Enti e le Istituzioni con i quali si sono stipulati 

protocolli d’intesa, tra i quali vi sono Parchi regionali. 

Stefano Protto interviene circa la possibilità di inserire un rappresentante dei CAI all’interno dei 

consigli dei Parchi regionali, sulla scia del regolamento che disciplina i parchi nazionali. Desideri 

rende noto che si è in attesa di una Delibera Regionale di un Protocollo d’Intesa tra Agenzia 

Regionale del Turismo, Agenzia Regionale dei Parchi e CAI Lazio; tale consentirà al GR Lazio di 

entrare più al dentro di tavoli tecnici ed eventuali progetti comuni. 

Il presidente del GR Lazio continua la sua relazione presentando i risultati del convegno nazionale 

della Sentieristica, tenutosi a Rimini. Si sta lavorando su tre macro-progetti: 

- Rete escursionistica italiana; 

- Marchio qualità CAI; 

- Sistema informativo territoriale del CAI. 

Come GR Lazio si è un po’ indietro con i lavori, ma si sta recuperando. 
 

Finita la relazione del presidente Desideri, si passa a spiegare cosa l’Assemblea è chiamata a votare. 

Si presentano i quattro candidati per l’elezione del 2° componente del CCIC Area ex-CMI: Peppino 

Cicolò; Michele Del Giudice; Eugenio Di Mario e Stefano Protto. 

Prende la parola il candidato Stefano Protto il quale presenta rapidamente quelle che sono le sue 

idee da portare avanti nel Comitato Centrale: meno burocratizzazione dell’apparato centrale per 

rendere più facile il lavoro delle sezioni troppo oberate dalle incombenze amministrative; maggiori 

comunicazioni tra i GR regionali e la commissione centrale; dare maggiore visibilità alle zone 

appenniniche nelle pubblicazioni e nei lavori del CAI nazionale; proposta di abolizione del 

Comitato Centrale di Indirizzo, organo troppo costoso e poco produttivo.  
 

La seduta dell’Assemblea viene interrotta alle ore 12.30 per procedere alle votazioni. 
 

Dopo mezz’ora circa, Niolu dichiara concluse le votazioni, alle ore 13 è aperto lo scrutinio. Al 

termine, il segretario Parente, legge i risultati: 22 i votanti, di cui 5 effettivi e 17 con delega. Esito 



delle votazioni: Peppino Cicolò 0; Michele Del Giudice 2; Eugenio Di Marzio 4; Stefano Protto 16. 

Il tutto viene chiuso in busta sigillata e consegnato al Presidente Desideri. 
 

Alla ripresa della seduta, alle ore 13.15, Fabio Desideri illustra all’Assemblea, tramite presentazione 

su schermo, il bilancio consuntivo del 2013, i cui ricavi 21.623,83 eguagliano i costi, con un 

sostanziale pareggio di bilancio. Prende la parola Antonio Farinelli il quale, a nome dei revisori dei 

conti, conferma il parere favorevole al bilancio, la cui gestione nel 2013 è stata corretta. Invita però 

il consiglio del GR a prevedere delle situazioni periodiche trimestrali di controllo in modo da 

agevolare il lavoro finale dei revisori. Si consiglia inoltre di saldare le note di spesa mese per mese 

anziché accumularle in un’unica soluzione, poiché dal punto di vista contabile non è una procedura 

corretta.  

Il Presidente dell’Assemblea chiede se vi sono altri pareri sul bilancio. Si procede alla votazione ed 

all’approvazione dello stesso e della relazione del Presidente, approvati all’unanimità. 
 

Si passa alla discussione del punto 8 all’Odg: comunicazioni dei Presidenti degli OTTO. Il primo ad 

intervenire è il Presidente OTTO AG, Ettore Martinello, che relaziona sul corso in essere di ASAG, 

positivo sia per le tante adesioni, sia per la tipologia di taglio interregionale; viste le molteplici 

domande, si procederà ad altra sessione autunnale.  Queste iniziative sono propedeutiche poiché 

servono per educare le nuove generazioni ad andare in montagna, anche per questo si sollecitano 

interventi nelle scuole. 

Prende la parola Francesco Battisti, presidente della Commissione Regionale di Escursionismo, il 

quale si dice soddisfatto dell’ottima partecipazione ai corsi regionali, e comunica che nel mese di 

aprile ci sarà il corso di formazione per AE.  

Battisti informa che in dicembre si sollevò il problema dell’adeguamento del regolamento regionale 

al nazionale, con la diminuzione dei componenti. La commissione ha sposato tale adeguamento ma 

è in attesa dell’approvazione da parte del Consiglio GR. Il presidente Desideri risponde che ancora 

non è stata analizzata. Battisti chiede un sollecito. Si apre un piccolo dibattito dove Parente e 

l’Assemblea chiede a Battisti una relazione scritta circa queste modifiche al regolamento.  

 

Si prosegue con l’intervento di Berni, commissione TAM, il quale informa l’Assemblea che a breve 

partirà un corso specifico OSTAM, al quale le sezioni sono invitate a partecipare. Battisti interviene 

chiedendo una collaborazione tra le commissioni a livello di formazione e scambio docenti. 
 

L’intervento successivo è quello di Valter Nepi che presenta l’iniziativa sulla via Francigena, 

Francigena Marathon, che si è svolgerà lungo un percorso di 42 km; tale manifestazione alla sua 

prima edizione ha visto la partecipazione di 450 persone. Il primo giugno di quest’anno si ripeterà 

tale iniziativa che è stata inserita all’interno delle manifestazione del ventennale della via 

Francigena. Si spera in una buona partecipazione con la preghiera di pubblicizzarla nelle rispettive 

sezioni. 
 

Visto che non ci sono ulteriori interventi, alle ore 13.55 il Presidente Niolu dichiara chiusa 

l’Assemblea. 

 

Il Segretario dell’Assemblea Il Presidente dell’Assemblea 

Lucio Meglio 

 

Roberto Niolu 

 


